
 
 

 
FOIRE AUX QUESTIONS : 

 

« QFJAMP… je ne comprends pas le programme : Je ne suis pas JESUS 
 et il n’agit pas à ma place ! Pouvez-vous m’expliquer ? » 1ère partie de la réponse 

 
 Cela fait neuf ans que ce site existe, il a été fondé au moment des JMJ à Cologne et, depuis, 
des milliers de personnes portent un bracelet de cuir ou de silicone marqué du CŒUR et de la Croix 
du Christ, « résumé de l’Evangile », comme disait le Bienheureux Charles de Foucauld, et gravé avec 
cette inscription « que ferait JESUS à ma place ? »… et cet été, un prêtre m’a avoué qu’il avait du 
mal avec ce programme, qu’il ne comprenait pas vraiment comment vivre cela, comment l’appliquer. 
 Bienheureuse question qui me fait prendre la plume aujourd’hui et essayer de vous faire entrer 
dans la compréhension du « QFJAMP » !!! 
 
 JESUS, remontant au ciel, nous promet que QUELQU’UN nous « redira » à l’intérieur de 
nous-mêmes tout ce que Lui-même a dit durant sa vie sur terre. Donc, ouvrons donc nos oreilles et 
notre cœur car, si l’Evangile est clos… le Saint Esprit parle à l’intérieur de ma conscience pour que cet 
Evangile soit vivant pour moi aujourd’hui ! 
 

Toute notre personne est concernée, tous nos sens sont sollicités… 
 
 Saint François de Sales disait que l’Evangile est la partition et que nous écrivons chacun une 
mélodie particulière avec notre propre vie. Belle image qui chante à nos oreilles ! 
 
 Saint Paul, lui, utilisera une image mettant en valeur le sens de l’odorat pour nous parler de 
la vie chrétienne : « nous sommes la bonne odeur

 De la même façon que l’odorat s’éduque et qu’il est le sens de la prise de connaissance, qu’il 
est aussi la mémoire la plus intense du souvenir, notre intime contact avec le Christ aimé et suivi nous 
donnera de sentir son odeur d’Evangile et de la reproduire avec notre touche personnelle. 

 du Christ ». En effet, le Christ est remonté au Ciel 
avec son corps, mais nous a laissé sa bonne odeur, la bonne odeur de l’Evangile, des vertus qui 
donnent valeur et sens à la vie, qui rendent l’existence chère et belle, pleine de beauté et de bonté. Et le 
Christ, nous confie une mission : celle d’adhérer à son message, à sa Personne, de devenir ses 
disciples, ses frères, ses sœurs, sa mère même et son épouse. Du reste, lorsqu’un homme meurt et que 
sa vie a été sainte, on dit qu’il est mort « en odeur de sainteté ». Qu’est-ce que cela veut dire, sinon 
qu’il a dit « oui » à l’Evangile, qu’il a marché sur les traces du Christ en vivant lui-même de ces vertus 
que le Christ a vécues en perfection ? De tout temps et dans toutes les civilisations, le parfum parle de 
purification, de conservation, d’embellissement. Dans la dynamique chrétienne, il est symbole de la 
purification opérée par le Christ, de bonheur, de bien, de non-corruption et donc de vie éternelle, il 
accompagne le plaisir, l’amour et le souvenir. 

Pour preuve extérieure de ses vertus, Dieu permit que sainte Thérèse d’Avila, de son vivant et 
après sa mort, exhale un parfum merveilleux : signe d’élection, odeur de vertus, odeur de sainteté. 

Sainte Thérèse de l’Enfant JESUS dira, elle, « aussitôt je respire les parfums de la vie de 
JESUS, et je sais de quel côté courir. » 
 Saint Hildegarde de Bingen détaillera longuement une liste de vertus qui rendent la vie 
chrétienne attrayante et les chrétiens aimables : douceur, humilité, patience, bienveillance, tendresse, 
longanimité, fidélité, mortification, pureté, bienfaisance, persévérance, justice, force, amabilité, 
serviabilité, … 
 
 Sainte Gertrude utilisera, elle, le sens de la vue pour nous dire que l’âme aimante et disciple 
du Christ est comme un merveilleux bouquet de fleurs épanouies autour du Sacré CŒUR, formant 



autour de Lui et pour Lui une couronne de gloire et d’honneur. Toutes les fleurs sont variées, 
lumineuses, en relief, différentes, et toutes sont importantes, toutes sont reliées à l’Amour et pour 
l’Amour. Ces fleurs sont présentes pour révéler le Sacré, la Beauté qui se diffuse. La lumière de 
l’Evangile peut encore briller non seulement en lisant la Bible, mais en lisant la vie du chrétien ; sainte 
Gertrude le dit dans ses écrits mystiques et nous pousse à la confiance absolue envers le Christ qui 
nous éclaire en nous tendant la main pour que nous le suivions totalement dans la confiance : c’est du 
reste une apparition du Christ lui tendant la main, radieux de beauté, qui va convertir Gertrude de sa 
tiédeur. L’art du vitrail veut capter la lumière et renvoyer des rayons divins en réveillant les pierres et 
les cœurs de ceux qui sont dans la cathédrale ! Oui, « Dieu est Lumière », Il est même la « Lumière du 
monde ». 
 
 Est-ce que je m’éloigne de mon sujet ? Peut-être pas, car saint Anselme de Canterbury dit : 
« La foi cherche à comprendre », et, lorsque je me pose cette question dans la journée : « Que ferait 
JESUS à ma place ? », je cherche à comprendre comment appliquer l’Evangile

- une oreille juste sur le monde,  

. L’Evangile est en fait 
le portrait même de Dieu :  

- un juste regard,  
- une juste écoute qui donne sens à toute vie et qui montre la Vie même de Dieu. 
 
L’Evangile a donné, donne et donnera toujours le vrai « sacré », la vraie perception de Dieu, du 

monde, de la vie de l’homme. La merveille est que Dieu nous donne de participer à cette 
perception : « Soyez parfaits comme votre Père est parfait. » Quel programme ! Serons-nous 
découragés ? N’est-ce pas plutôt une invitation merveilleuse ? Un projet divin entraînant ? Une 
déclaration d’amour du Père qui cherche à nous redonner la ressemblance divine perdue par le péché 
en nous demandant notre accord, notre adhésion amoureuse ? 
 

(à suivre) 
Sœur Sophie de l’Incarnation 

Petite Sœur de la Consolation du Sacré CŒUR et de la Sainte FACE - Draguignan 
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